



北町小だより

練馬区立北町小学校

校長 田村 亜紀子

<http://www.kitamachi-e.nerima-kyo.ed.jp/>

「あいさつは魔法の力」

校長 田村 亜紀子

ですから、あいさつは「明るく、元気に、心をこめて」交わすことで、楽しい人間関係が始まるのです。

しかし、大人も子供も、あいさつをするのが苦手な人もいます。「見つけましたよ」と、声をかけるタイミングが上手く計れないことも一因のようです。

「あいさつは魔法の力」という歌があります。「ちょっと勇気がいるけれど…」そのとおりです。自分から1歩踏み出すことは心のエネルギーが必要です。でも、その力を出すことで、何かが変わっていきます。小さな力かもしれないけれど、気が付けば、「世界中に」も響くかもしれません。

さあ、新しい学期の始まりです。夏休みに蓄えた力を発揮して、自分なりの1歩を踏み出しましょう。

まずは心のこもった「あいさつ」から始めましょう。

長かった夏季休業日も終わり、子供たちの元気な声が、学校に戻ってきました。夏季休業中も、多くの子供たちが水泳指導やサマースクールに参加しました。また、栽培委員等の水やり当番やハウセンカの観察など、自主的な活動もたくさん見られました。子供たち一人一人に、この夏ならではの思い出ができたのではないのでしょうか。保護者・地域の皆様の温かな見守りに感謝いたします。

新学期、また、たくさんの人の中での学校生活が始まります。子供たちの心は、ワクワクとドキドキが入り混じっています。こんな時こそ、改めて「あいさつ」は重要になります。あいさつは、漢字で「挨拶」と書きます。

挨…心を開く

拶…心に近づく

つまり、挨拶は「あなたを見つけましたよ。よろしくお願ひしますね」というコミュニケーションの第1歩なのです。

あいさつは魔法の力

作詞 多湖輝

作曲 伯田 Hironi

ちょっと勇気がいるけれど

思い切って声を出してみよう

あいさつは魔法の力 ラララ

朝は「おはよう」

でいい気分

道で会ったら「こんにちは」

ほら こんな風に

世界中に大きな声で

おはよう Good morning

こんにちは Hello

ほら こんな風に

一人の勇気がみんなを変える

家族も 友だちも 学校も

あいさつは魔法の力 ラララ

お世話になったら「ありがとう」

心をこめて

迷惑かけたら「ごめんなさい」

ほら こんな風に

世界中に大きな声で

ありがとう Thank you

ごめんなさい Excuse me

ほら こんな風に

一人一人の力が

みんなを変える

あいさつは魔法の力

あいさつでこのまち変えよう

ラララ

「学校公開」におけるお願い 練馬区では、毎月第2土曜日を学校公開日としています。本校でも、公開学校公開日には、子供たちの学習の様子やがんばる姿を、保護者・地域の皆様にご覧いただき、たくさんの励ましの言葉をいただいております。一方で、一部の方から、「廊下で話す大人の声が気になる」「スマホばかりいじっていて、子供を見ていない」といった声も届いております。参観の仕方につきまして、ご配慮いただきますよう、今一度、お願いします。

9月の生活目標 「きまりや約束をきちんと守ろう」

長い夏休みが終わりました。生活リズムの乱れが、学校生活に大きな影響を与えます。学校では「①時間を守る。②学習道具をそろえる。③自分のやるべきことをやる。」ことを指導していきます。ご家庭でも生活リズムが整うよう、お声かけください。

9月の行事予定

1	日	
2	月	B5、始業式、給食始、大掃除 委員会活動
3	火	B6、安全指導、計測(5年) 練馬大根種まき(3年)
4	水	計測(4年)
5	木	C時程、開校記念日(授業日) 連合水泳記録会(6年)、計測(3年)
6	金	C時程、計測(2年)
7	土	
8	日	
9	月	計測(1年)、クラブ活動 小中一貫挨拶運動始
10	火	A6、計測(6年、すまいる) 登校班会議(全学年6時間目)
11	水	エバリー音楽鑑賞(1、2、3年)
12	木	スーパーマーケット見学(3年)①
13	金	体育、水泳指導終・プール納め 挨拶運動終 スーパーマーケット見学(3年)②
14	土	C4、公開、情報モラル教室(5年) 情報モラル講習会(2校時) 区一斉防災訓練、ブックトーク(4年) すまいる親子レク2音
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	月曜時程、たてわり班遊び クラブ活動
18	水	
19	木	北町小祭り2019(2-4校時)
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	秋分の日
24	火	遠足(4年) 北中英語出前授業(6年)
25	水	B4、研究授業(5年3組)
26	木	遠足(3年)、町探検(2年)
27	金	町探検(2年)、すまいる学級見学会
28	土	
29	日	
30	月	遠足(1年)、委員会活動

区一斉防災訓練

9月14日(土)に避難訓練・引き渡し訓練があります。お子様を引き取り後、大きな地震が起こった場合に想定される通学路の危険箇所を、確認しながら帰宅してください。当日、確認ができないご家庭は、時間があるときに、お子様と一緒に確認をしておいてください。

実際に大きな地震が起きましたら、名簿に登録されている親族の方がお迎えに来られるまで、学校でお子様をお預かりすることになっていますが、訓練におきましては、お迎えに来られない子供たちを地域別に集団で送っていきます。

北町小祭り(特活)

9月19日(木)に北町小祭りが行われます。児童の話し合いをもとに、お客さんを楽しませる工夫を考え、学級を単位としてゲームをしたり遊ぶものを作ったりするお店を開きます。(1年生は、お客さんとして各店を回ります。)北町小の児童が自分たちで開催するお祭りです。

また、北町小祭りを更に盛り上げるために、代表委員会で話し合い、いくつか工夫を考えました。

- ・ガイドブックを作り、スタンプラリーをする。
- ・案内板を作り、渡り廊下に掲示する。
- ・コーンにお店のポスターを貼り、廊下に置く。など

学校全体で児童の自主的な活動を支えています。ご家庭でも「どんなお店を開くの。」「お店を回るのは楽しみだね。」など声をかけていただけます様、よろしくお願ひします。

小中一貫教育

北町小学校は、北町西小学校とともに北町中学校との小中一貫教育を推進しています。生活指導や学習指導など義務教育の9年間を見通して、一貫した指導ができるように連携をしています。

<あいさつ運動>

7月16日(火)に北町中学校の生徒会と北町小学校の代表委員会であいさつ運動に向けての合同会議を実施しました。

9月9日(月)から13日(金)まで、あいさつ運動を行います。代表委員が正門や昇降口に立ち全校児童にあいさつを促します。今年は、『たすきや旗を作る。』『キャラクターを活用する。』『ハイタッチボードを作る。』などの工夫を行う予定です。あいさつ運動当日は、北町中学校の生徒会の生徒と北町小学校の代表委員と一緒に呼びかけます。小中で連携したアイデアを生かして、気持ちのよいあいさつができるようにしていきます。

情報モラル講習会

9月14日(土)の学校公開では、情報モラル講習会があります。教育ネットという専門団体の方を講師にお招きし、1校時には5年生の児童を対象(全学年の保護者が参観可)に、2校時には全保護者を対象に実施します。スマートフォンやSNSについて、実態・現状や子供たちに持たせたときの危険や留意事項など、今すぐ役に立つ内容を教えていただきます。低学年のうちから、各ご家庭で準備をしていかなければならない大切なことばかりです。事前の参加票の提出をお願いしていますが、申し込みなしでも参加できます。多くの皆様のご参加をお待ちしております。なお、この時間(2校時)は、通常の授業公開はしていませんので、ご承知おきください。